

CORPORATIVO

■ Rogelio Varela

Semilleros invertirían 500 mdd en transgénicos

La llegada de semillas transgénicas podría convertirse en un gran imán para capitalizar al campo mexicano.



Harvey Hernández.



Enrique Castillo.



Aurelio Alonso.

Ya le he comentado que el gran activo de la economía que en estos años de apertura no ha sido capitalizado es el campo, de ahí que la gran mayoría de los productores tengan que recurrir a fuentes de fondeo propias para ampliar su actividad.

Se trata de un problema total desde varias vertientes, ya que por un lado alrededor de 20 millones de mexicanos siguen dependiendo directamente de lo que pueda pasar en el campo, mientras que por otra parte, México en estos años ha tenido que hacer frente a sus necesidades de alimentación a través de crecientes importaciones.

La nota es con la modificación al reglamento de la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), desde este año se podrán utilizar transgénicos en cultivos tan

importantes para el mexicano como el maíz.

La utilización de semillas transgénicas en México no es nueva, aunque será la primera vez que se utilicen en la siembra de granos básicos, ya que en la producción de algodón se tienen varios años utilizando ese tipo de semillas.

Pero como le digo, uno de los aspectos más relevantes de la modificación que le comento es que las empresas afiliadas a la Asociación Mexicana de Semilleros (AMSAC), que preside **Harvey Hernández Zamorano**, están dispuestas a canalizar entre 450 y 500 millones de dólares en nuevas inversiones en diversos cultivos transgénicos.

Hablamos de empresas de la talla de Monsanto, Syngenta, Dow AgroSciences y Pioneer, pero también de muchas fir-



Fecha 19.03.2009	Sección Negocios	Página 22
---------------------	---------------------	--------------

mas medianas de capital nacional que estarían apostando por los transgénicos para mejorar la calidad de los cultivos.

En la AMSAC están las empresas que producen y comercializan el 85 por ciento de las semillas que consume el país, por lo que existe pleno respaldo a la decisión del gobierno federal de permitir el uso de transgénicos más allá de los mitos y lugares comunes que se han construido en estos años desde diversos sectores calificando a los cultivos transgénicos como la comida Frankenstein.

Las inversiones que le comentario se canalizarían en un periodo de cinco años, en el entendido que el mapa de ruta trazado por la Sagarpa, de **Alberto Cárdenas Ji-**

ménez, ha definido que en los primeros tres años el uso de transgénicos será meramente experimental.

En el caso concreto del maíz, se utilizarán en la fase de experimentación dos genes o características principales, la primera para atender la resistencia a herbicidas y plagas, y la segunda para permitir del cultivo de esa gramínea una tolerancia mayor a sequías, así como la resistencia a ciertas enfermedades.

De acuerdo a Harvey, quien representa a más de 60 empresas dedicadas a la producción de semillas diversas, existen acuerdos entre firmas nacionales y extranjeras para bajar a su germoplasma del maíz los genes correspondientes a las características que le comento.

La intención de los afiliados a AMSAC es elevar la productividad de los cultivos de maíz para ampliar la disponibilidad de maíz amarillo, que tiene más usos industriales, pero también para mejorar lo que se obtiene de maíz blanco, que se destina básicamente a la elaboración de tortillas y harina de maíz.

Y es que existen regiones en México que han podido ampliar la producción de maíz por hectárea hasta en 20 toneladas, como es el caso de Sinaloa, pero también prevalecen amplias regiones con producciones de dos toneladas por hectárea, como es Chiapas.

Habrà que decir que el uso de transgénicos en nuestro país aún habrá de encarar la oposición de muchos sectores, apelando que se va a perder la biodiversidad genética del maíz, pero sin tener aún alguna evidencia empírica que así lo manifieste, además de que tampoco proponen opciones concretas para elevar la producción de alimentos de cara a la demanda creciente de la población.

Como le digo, la utilización de transgénicos debe verse como un proceso gradual que llevará varios años con ciertos requerimientos y restricciones por parte de la autoridad en cuanto a velocidad e implantación del reglamento que le comento, a la luz de que México tiene un atraso al menos de diez años en cuanto a la introducción de semillas genéticamente modificadas.

En los primeros tres años los cultivos con semillas transgénicas serán de tipo experimental, con la idea de medir su impacto en el campo mexicano

Inicia la 72

Convención Bancaria, teniendo como foco la postura que adoptará el gobierno de México en el caso Citi

Viñetas: Ezquerro

Fecha 19.03.2009	Sección Negocios	Página 22
---------------------	---------------------	--------------

La ruta del dinero...

Inicia 72 Convención Bancaria

Esta tarde en Acapulco iniciará la 72 Convención Bancaria, con mucho el principal foro del sector financiero mexicano. En esta ocasión tiene una agenda muy amplia. Hablamos de temas tan complejos como las nuevas reglas de capitalización que deberán cumplir los bancos hasta la postura del gobierno mexicano en torno al caso Citi, que ya tiene como accionista mayoritario al gobierno de Estados Unidos, y que controla a Banamex. La cuestión es que Citi no es la única entidad que en estas fechas ha recibido alguna inyección de capital de un gobierno para salvar la quiebra. Otro tema que sigue en suspenso por parte de la Secretaría de Hacienda, de **Agustín Carstens** y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, de **Guillermo Babatz**, es la regulación de los llamados corresponsales, un expediente que de plano ha dividido a los bancos. Y bueno, añade que **Enrique Castillo Sánchez Mejorada** luego de dos años entregará la estafeta de la Asociación de Bancos de México (ABM) a **Ignacio Deschamps**, quien habrá de ocupar la presidencia de ese entidad junto con **Luis Robles**, ambos altos ejecutivos del BBVA Bancomer. Será la primera ocasión en casi ocho décadas de la ABM en que habrá una presidencia compartida, lo que se entiende no sólo por el hecho de que Deschamps proviene de un banco grande, sino también por la multiplicidad de canchas en las que se mueve la banca. Y es que la agenda de los bancos de capital nacional no necesariamente es la misma que tienen las entidades con mayoría extranjera, ni tampoco la que buscan atender los bancos chicos o de reciente creación, frente a los bancos grandes. En pocas palabras, habrá sorpresas.

Grupo Ángeles, por PPS en Ixtapaluca

Hoy se presentan las ofertas para el concurso que habrá de definir a la firma que se encargará de diseñar, construir, equipar y manejar el Hospital Regional de Alta Especialidad y Unidad de Apoyo en Ixtapaluca, Estado de México. La licitación en cuestión se realizará bajo el esquema de PPS por parte de la Secretaría de Salud, que encabeza **José Ángel Córdova Villalobos**, en lo que vendrá a ser el tercer proyecto de ese tipo en el plano federal. El caso es que para este concurso se inscribieron 30 empresas, aunque muchas de ellas sólo son proveedoras de algún servicio, pero se puede identificar entre los tiradores más importantes a Acciona, de **Mariano Cano**; Prodemex-Grupo Ángeles, de **Olegario Vázquez Raña**; Dragados, de **Ignacio Segura**; Abengoa, que encabeza **Norberto Barrios**; GIA+A, de **Hipólito Gerard**, e Hispánica, de **Francisco Mosos**. Amén de la notable presencia de firmas de capital ibérico, lo que no deja de llamar la atención. Le puede decir que por su experiencia en el sector salud privado, una de las ofertas más competitivas es la de **Vázquez Raña**, que enca-

beza a un grupo mexicano. Como sabe, el esquema de PPS se ha visto como una alternativa para llevar mejores servicios de salud a la población con la intención de romper con los vicios del burocratismo, y en el caso concreto del hospital de Ixtapaluca, lo importante será romper con ese añejo paradigma en el sector público de que la mejor oferta es la más barata, algo que no necesariamente se aplica en el sector salud.

Atento apuesta por cobranza inteligente

Una de las propuestas más innovadoras en el marco del 13 Congreso Contact Forum que inició esta semana y que organiza el Instituto Mexicano de Teleservicios, fue la presentada por Ato México y Centro América, que tiene como mandamás a **Aurelio Alonso**. Se trata de un servicio que Atento ha llamado cobranza inteligente, que viene a ser una oferta de valor agregado para hacer más eficiente la recuperación de cartera por parte de las empresas con costos muy accesibles para organizaciones de todos tamaños. Para Atento este servicio confirma la experiencia ganada en estos años en el manejo de centros de contacto, además viene a capitalizar muchas de sus inversiones no sólo en la parte de tecnología sino en la formación de capital humano. Y sobre decir que dadas las características del mercado, las operaciones de crédito y cobranza representan una prioridad para todas las empresas con ejemplos muy concretos para Atento, como los contratos que ha suscrito con empresas como Sony, Finanzia y Homex. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx